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当人离开神的时候当人离开神的时候当人离开神的时候当人离开神的时候    

时间: 30 分钟 

 

【前言】 

 

如果你是一个基督徒，在你的基督徒生命里，是否曾经看过人一开始很热心，后来却因为各种不同的

原因，不再去教会、不再读圣经、也不再祷告，似乎与神越来越远。我从 1995 年进入教会到现在，见

过不少这样的例子，也有很多种原因，有些是因为工作忙碌，有些因为考试，或是搬迁，或是感情破

裂，等等。常常你和弟兄姊妹谈起这些人，你们除了摇摇头叹息之外，就是为他们祷告。祷告是神是

给基督徒改变这个世界的礼物，可是除了祷告之外，我们应当如何去行？如何帮助这些朋友？ 

 

今天我们所看的经文，住在加拉太的这些基督徒中，也有类似的情况，从前几次的证道我们提到，这

些人认识了耶稣的道理，可是他们现在又想要回到犹太教的条例和规范，离开纯正的信仰，所以在前

几章保罗，也就是当时重要的基督徒领袖，用很严厉的言辞希望他们回到纯正的道理，可是在这段经

文，我们看到了一个不同的保罗，一个以爱为出发点，为这些信徒担忧的牧者。保罗是如何面对这些

离弃纯正信仰的人呢？ 

                                                                                                                          

1. 像他像他像他像他，，，，所以他能像你所以他能像你所以他能像你所以他能像你 

12_弟兄们，我劝你们，要像我一样，因为我也像你们一样。 
 

第 12 节，他说，我劝你们，要像我一样，因为我也像你们一样。你们一点没有亏负我。这句话乍看之

下有逻辑上的问题，要像我因为我像你，如果像你了你还要像我做什么？所以这里说的第一个像和第

二个像是不一样的意思。保罗希望他们像他一样，对真理抱持着不妥协的态度，持守起初使徒们传下

来的教训，唯有基督是唯一的拯救，不需要再行任何的教条，保罗希望他们和他一样，是一个成熟的

基督徒。 

我也像你们一样，代表保罗也曾经融入他们的生活，成为他们的一份子，用他们能够明白的语言和方

式和他们沟通，在哥林多前书他说过，林前 9 : 20-23 对犹太人，我就作犹太人，为要赢得犹太人；

对律法以下的人，我虽不在律法以下，还是作律法以下的人，为要赢得律法以下的人。对没有律法的
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人，我就作没有律法的人，为要赢得没有律法的人；其实我在神面前，不是没有律法，而是在基督的

律法之下。对软弱的人，我就作软弱的人，为要赢得软弱的人。对什么样的人，我就作什么样的人。

无论如何我总要救一些人。凡我所做的，都是为福音的缘故，为要与人共享这福音的好处。 

这里说的是，在真理不被妥协的前提之下，他尽量接受这些不同的文化，所以他能将福音传给这些人。

把天上的话语，用地上的话来解释。如果你是年轻人，有后现代的思考模式，你要对父母传福音，你

就要好像你的父母一样，用他们的方式思考，陪他们去一些他们能够接受的方式如福音粤剧，如果你

是要向外国人传福音，可能可以有爵士乐福音短讲，咖啡教会等，如果你要向ABC传福音，轻松活泼的

音乐是不错的选择。向不同的人，用不同的方式，这是保罗的意思。你要像他们，有类似的思考模式

和沟通管道，所以他们能够像你，成为一个成熟的基督徒，不被错误的教训所动摇。 

 

约翰斯托得是一个有名的神学家，他说，当我们要为基督赢得人的时候，我们的目的是要他们更像我

们，这代表我们在过程中要更像他们。所以人讨厌基督徒是很正常的。我们常听到还没有信主的人说，

基督徒每次对你好，都有目的，就是想要你信耶稣。这没错，因为基督徒真的做任何事都带着目的。

我们好像是间谍，一方面生活在这个世界上，一方面又要传天上来的福音，我们真的希望人得着永恒

的生命和盼望，而不是短暂的欢乐。当我们倾听人关系上的一些问题的时候，我们希望的是人们可以

从祷告和圣经上去找答案；当人在埋怨另一半的时候，我们一边安慰一边希望人能够认罪悔改；当我

们为人们的身体健康的时候，我们更希望看见人的灵魂健康；当人为了找工作的事情烦恼的时候，我

们更希望他先找到生命的方向；保罗从一开始就有这样的认知，他希望加拉太人能和他一样成为成熟

的基督徒。 

 

所以现在，当这些人离弃真道的时候，保罗提醒他们他的目的一直都是希望他们像他。所以其中一个

帮助离弃真道的人就是给他们看你的生命。当然，前提是你的生命不难看。所以我常说一句话，你的

服事就是你的圣洁，你的服事就是你的生命。 当人们最软弱的时候，一个忠心爱主的基督徒，他的生

命就能够做一个好榜样，让人回到神的身边。你是否有常常将神的心意放在人的心意之上？你的生命

是否是活出这样的好榜样？ 

2.   说他说他说他说他，，，，真理是会伤人的真理是会伤人的真理是会伤人的真理是会伤人的 

你们一点没有亏负我。13_你们知道，我因为身体有疾病才有第一次传福音给你们的机会。 
14_虽然你们为我身体的缘故受试炼，却没有轻看我，也没有厌弃我，反倒接待我如同神
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的使者，如同基督耶稣。 15_你们当日的好意哪里去了呢？那时若办得到，你们就是把

自己的眼睛挖出来给我，也都情愿。这是我可以给你们作证的。 16_如今我把真理告诉

你们，倒成了你们的仇敌吗？ 17_那些热心待你们的人，不怀好意，是要隔绝你们，好

使你们热心待他们。 18_在善事上，时刻热心待别人原是好的，却不只是我与你们同在

的时候才这样。  

 

然后，保罗提醒他们从前是如何对他的。他说他们一点都没有亏负他，这是没错的。当保罗第一次和

他们见面的时候，他们误把保罗当成天使，或是当成救世主基督(使徒行传14:8-18)，在保罗澄清后他

们还是善待他，甚至愿意为了他把眼睛挖出来。很可能保罗有严重的眼疾，所以这些加拉太人才希望

能够把眼睛给他。保罗自己可以作证他们的爱心。可是曾几何时，本来的朋友变成了今天的仇敌，第

16节说，如今我把真理告诉你们，倒成了你们的仇敌吗？我想保罗一定很心痛，他希望说真话，所以

他教导他们，而这个教训从一开始到现在都是一样的。但是他们变了，他们现在不想听真话，只想听

那些看起来似乎对他们好的人的话。17节说，
17_那些热心待你们的人，不怀好意，是要隔绝你

们，好使你们热心待他们。 

这里我们看到一个不同点，真的爱你的人会对你说真话，真话会伤人，可是他不得不说，因为他的目

的是为了他自己，而是为了你。但是为了自己的人不会说真话，因为他希望从你这里得到些什么，所

以他不敢得罪你。但是真正的朋友为了你的成长，宁可暂时和你的关系紧张，为的是你的好处。真正

的朋友会说真话。但人都喜欢听假话，圣经上的箴言有这两段话： 

箴言12:1

  喜爱管教的，就是喜爱知识；恨恶责备的，却是畜类。 
箴言12:26

  义人引导他的邻舍；恶人的道叫人失迷。 
 

有一个我传福音信主的朋友，后来都不来教会了。我打电话问他，他说因为工作忙，又交了女朋友，

星期天忙着约会，所以没有办法来。我邀了一次，再一次，为他祷告，但是他都说他很忙。从前他很

热心，帮着教会做这个做那个，可是现在我很为他担忧，我也告诉他女朋友不是基督徒，他要更积极，

做好榜样，但是看起来他的生活重心已经完全改变了。我和他说的话都变成在念他，我们的关系也受

到了影响。可是我知道，我还是要说，因为我不说，谁去说？所以做为他的牧者，弟兄，我必须冒着

关系上的风险，为的是他的好处。请你想想，你是否有哪一个好朋友，有些话是你想告诉他但是又怕

影响关系？你是否可以和他约时间，一起静下心，也彼此约定，不因对方所说而断绝关系，然后彼此

纠正。希望你有这样的朋友。我也希望我们的教会成为这样的地方，每个人都有自己的属灵同伴。这

样，一定有许多人会回到神的身边。 
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3.  爱他爱他爱他爱他，，，，好像自己的家人好像自己的家人好像自己的家人好像自己的家人 
 

19_我的孩子们哪，我为你们再受生产之苦，直等到基督成形在你们心里。 20_我期望现

今就在你们那里，可以改变我的口气，因为我为你们心里难过。 

 
基督徒要用爱心说诚实话。我们在 19-20 节可以看见保罗的爱心。他说，他为他们再受生产之苦。保

罗是男人，他不可能有生产之苦，可是他的意思是他现在的痛苦好像妇人生产一样，他真的爱这些人，

他为他们担忧，为他们难过，希望他们能够回转。他曾经传福音给他们，现在他要重新再把这样的福

音清楚的告诉他们，所以基督可以在他们心中成形。他希望和他们同在，也希望他可以不要那么严厉，

可是他必须这样子，他的心里真的很难受。 

 

生产是真的很痛苦，曾经进过产房的先生们你一定看见你太太的痛苦。有一个姊妹告诉我，生产真的

很痛，她生第一个的时候没有想到那么痛。那我问她，那你为什么还生第二个，她开玩笑说，因为我

们女人很笨，忘记了有多痛，所以再痛一次。但从这段对话中，我们知道，生产真的很辛苦，不单单

是生的时候，还有怀的时候。所以保罗把他们当成最亲的亲人看待。 

 

保罗对这些人的爱心，让我看见自己的软弱，有些离开教会弟兄姊妹我只打了 2-3 次电话，就停了。

有些见了面后也就放在祷告当中，但是保罗让我看见，我们不能气馁，要爱这些人，好像自己的家人，

所以我决定，这个星期我还要打电话，一个一个打，希望你们也为这些弟兄姊妹祷告，让他们能够重

新回到神的怀抱。有些人说，基督教会让人被洗脑，这句话有它的真实性，因为圣经上的话语充满神

的大能，看到的人只要有良心，都不得不改变。我今天再一次被提醒，要关心这些人，你是否认识一

些离开教会生活的朋友，你愿不愿意这个星期和我一起打电话？神能改变我，也能改变你，也会改变

他们。 

 

今天我们提到了三点，如何帮助离开真道的朋友。第一、基督徒要有适应不同的文化，让人认识耶稣，

也因着如此，基督徒要有好的生命，让人效法，希望离弃真道的朋友可以效法我们。第二、基督徒要

说真话，即使会破坏关系，为的是别人的好处。第三、基督徒要爱这些朋友，不断的关心他们，用爱

心说诚实话，希望他们从我们身上，看见神的爱，回转过来。我们一起来祷告。 


